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研究室で使う Linux といえばもう、putty といった

端末エミュレータで事足りてしまうため、GUI には

長いことご無沙汰していました。GNOME 周りは割

と昔からオシャレな感がありますが、最近は

StarSuite や OpenOffice.org といったオフィススイー

トも充実したことで、実作業にも随分と頼もしくな

ったのではないでしょうか。完成度の高い GUI のお

かげで、PC を操作する一般的なノウハウが身につく

一方、Linux というシステムに触れている実感はあ

まり無いかもしれません。情報活用基礎に臨む生徒

の習熟度合いには大変な幅が見られました。初めて

扱うソフトや言語に対してでも、機能を見つけ出し

て覚えるスピードはいかに普段から PC に慣れ親し

んでいるかで大きく違います。GUI から情報を読み

取れない、いつどこをクリックするのか分からない、 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

TA(Teaching Assistant)の声  

 

生徒の一部は本格的にソフトに触れる少し前の段階

で時間をロスしていました。また、ディレクトリの

階層構造やファイル形式についての理解不足は、フ

ァイルの保存・エクスポートの際のトラブルの種で

した。利用の手引きや Mathematica のチュートリア

ルなど、丁寧に作りこまれた教材は至る所にあり、

これに気付きさえすれば大半の疑問は TA の出る幕

もなく解決します。授業はデモを見せながらの説明

と課題で進んでいきますが、一方で話を聞くのだけ

ではなくこういった教材から自分で調べる方法を身

につけることが、今後サイバーメディアセンターと

いう恵まれた環境を有効活用していくための助けに

なることと思います。 

 

     情報科学研究科情報ネットワーク学専攻 

博士前期課程 2 年    中村 雅俊  



 

STS(Student  Technical  Staff)の声 

 
今年度よりSTSとして活動させていただいておりま

す。 
情報科学科として、利用する機会も頻繁にあります。 
Windows の PC には慣れていても Linux 環境には馴

染みがなく、特に一回生のころには些細なことから

作業が行き詰まってしまうという声をよく聞きます。 
自力で時間をかけて解決する人や友達に助けを求め

る人は多くいましたが、それ以外の STS などに助け

を求めるという人はあまり聞きません。 
自力で問題解決に取り組むこともとても大切なこと

ですが、小さな問題で大きな時間を失うのもとても

惜しいことです。 
より、利用者と運営者そしてその協力者の距離が縮

まればと思います。 
 

竹田夏木（基礎工学部 情報科学科） 



 今までコンピュータにはwindowsとMacしかないと

思っていたので、Linux って何？って思いました。 
利用学生の声 

でも使ってみると、家で使っている windows より分

かりやすかったです。  
今まで windows をずっと使ってきたので新しい OS

に触れる機会を持ててよかったです。 

授業も丁寧で分かりやすいし、今まではパソコンが

わりと苦手だった私も少しは使えるようになれそう

で嬉しいです。 まだまだ使い方がよくわからない部分が多々ありま

すが、しっかり授業を聞いて Linux も使いこなせる

ようになりたいです。 

homepage 作成などはまだ初心者である私にとって

は苦労しそうな課題ですが、自分なりに頑張ってみ

ようと思います。 Linuxは大学で使う分には非常に便利だと思います。 

********************************************** これからもよろしくお願いします。 

**********************************************   サイバーメディアセンターで Linux システムを利

用して思ったことは、単純に、いろいろな事が出来

るなー、ということです。 

私はコンピュータに疎く、さらにいつも家庭で使っ

ているシステムとは違うものだったため、とにかく

最初は使いづらかった。しかし授業でこのシステム

に触れ、宿題などもこなしていく中で、なんとか少

しではあるが理解でき始めたように思う。特に授業

は、一つ一つゆっくり進んでもらえるため、わかり

やすいです。 

  しかし、単に絵を描くにしても、いろいろなツー

ルがあり、自分が描きたい絵はどのツールを使えば

いいのかを考えねばならず、ちょっと大変です。 

  ただ、使いこなせるようになれば非常に使いやす

く、便利だと思います。 

**********************************************  情 報活用基礎の授業を通して Linux システムもつ

かいこなせるようになりたいと思います。   Windows 以外の OS を初めて使ったので、最初は戸

惑いの連続でした。 ********************************************** 

私は今まで windows しか使ったことがなかったので、

ほかのシステム、特に Linux について全く知りませ

んでした。 

どこに何があるかも分からないし、自分は機械に強

いわけではないので、恐る恐るといった感じで教員

の指示に従っていた気がします。 

Mac すら使ったことのない私には、この Linux は使

い勝手はまだまだよくないですが少しでも馴れてい

ければいいと思います。 

しかし今では随分慣れてきたのか、自分から新しい

機能を使ってみたり、どこをどうすれば使えるのか

ということが分かってきたようです。 

windows と違って不便なところもありますが、便利

なところもあると知ったので、それぞれのシステム

の特徴を理解して今後の利用の役に立てばいいと感

じています。 

これからの時代、Windows が全盛というわけにはい

かないでしょう。画像や字体の美しさでいえば、マ

ックの方が上だとも最近耳にします。 

変化に対応していくことのできる、柔軟な適応能力

を養うことがこれからの時代で必要なのだと思いま

す。 

********************************************** 

大学院生ですが教職免許取得の為に、この情報活用

基礎の講義を受講しています。LINUX は学部時代に、

この講義と同じような情報処理科目で履修した時に

利用しました。普段私は論文紹介や業績報告会など

研究におけるパソコンは LINUX ではないので、正

直言えば戸惑いました。一番理解に苦しんだことが

ホームページ作成です。これまでホームページは一

その点で、Linux を授業で使わせていただいたこと

は一つの貴重な体験だったと思いますし、実践的な

訓練になったと思います。 

********************************************** 

私は大阪大学の授業で初めて Linux システムを知り

ました。 



方的に閲覧する側でありましたが、この講義におけ

るホームページ作成法などを聞いて作成し情報をメ

ール以外の手法で発信する側にも簡単になれるとい

うことを感じました。ホームページ作成については、

理解不足、未熟なところが多々ありますが、これを

機に理解を深めていきたいと考えています。 

********************************************** 

今まで自宅で使用していたパソコンは windows だっ

たので、最初は Linux システムに戸惑いがありまし

た。 

共通しているところもあるけれど、文書やドローツ

ールのソフトが違い操作がわからないと何度か思い

ました。でも、使用していくたびに慣れてきて、ど

こにどのソフトがあるかということもわかってきま

した。今後もパソコンを使用する環境で暮していく

と思うけれど、どの機種でもある程度使いこなせれ

ばいいと思いました。基本的な概念や仕組みは似て

いるところが多い気がします。 

 授 業ではけっこう飲み込めている気がしましたが

実際に試験を受けてみるとわからないことだらけで

した。もっともっと詳しくなりたいです。 

********************************************** 

私が普段自宅で使っているのはウィンドウズなので

Linux は新鮮でした。 

使いはじめてみると便利な機能がたくさんついてい

て驚きました。 

ホームページ作成ははじめてのことだったので間違

うことも多くて大変でしたが、Linux システムは文

書が簡単にコピー出来たりしてとても助けられまし

た。 

Linux 以外の他のシステムのことにも授業で触れて

もらえると、更にパソコンについて理解を深められ

ると思います。 

この情報の授業で学習したことは他の授業で PC を

使う際にも活用したいと思います。 

********************************************** 

私はずっと os といえば Windows だけだと思ってい

たので、Linuxというシステムの存在を知り驚いた。 

IE のかわりに mozila、word のかわりに gnome・・・ 

最初は非常に使いづらいと感じたが、基本的操作は

Windows と似ているので、慣れるのに時間はかから

なかった。 

新しいシステムに適応するという経験ができてとも

てもよかったと思っている。 

ただし、今の時点では Windows 使用者がとても多い

ので、インターネットをしているときなどに、機種

依存文字を Linux が正しく表示できないのは残念。 

まだ Linux の利点が十分に理解できていないので、

これからも学習を深めていきたい。 

********************************************** 

私は、機械がとても苦手なので、PC を使った授業は

とても難しそうでついていけないかも知れないと不

安でした。 

  H T ML を用いて、ホームページをつくるというの

はちょっと難しいと思いましたが、その他のタイピ

ング練習や、GIMP、StarSuite  ８  Draw/Writer の講義

は、内容がわかりやすく進み具合も適当で、私でも

十分理解しながらついていくことができました。 

  数年前から家にある Windows ですら、ほとんど理

解できず、使うことといったらインターネットか

Word ぐらいだったので、Linux システムという聞き

慣れないシステムの PC をと使うことができるのか

と不安でしたが、それなりにでも機能を使うことが

出来るようになったので、とてもうれしいです。こ

れから、表計算など、もっと他の機能の働き、使い

方を学んで、身につけていけたら良いと思っていま

す。そして、図書館などに設置してある Linux シス

テムの PC を使って、今後の他の講義の課題などの

役に立てたいです。 

********************************************** 

今まで、高校での情報の授業や自宅で利用していた

のは Windows だったので、Linux システムを利用す

るのは初めてで、とても新鮮に感じた。 

これまで文字を入力するぐらいしかしたことがなく、

GIMP や  StarSuite  Draw を使って図を描く作業は楽

しかった。 

自宅では Windows を使い続けることになるが、学内

のパソコンでよく使いそうなものは一通りマスター

できたのではないかと思う。 

しかし、やはり子供のころから Windows が身近にあ



り、少し慣れ親しんでいたことから、これら二つの

内容や使用方法の違いが常に感じられ、戸惑う点も

多かった。 

将来、大阪大学以外で Linux システムを利用するこ

とがあるかどうかは、私にはよくわからないが、や

はりどちらも使いこなせるようになっておくべきな

のだろうか。 

基本的なことは覚えておければいいなと思う。 

初めは不安だったが、授業が予想よりはるかに丁寧

で、わかりやすく親切だったので、授業に関して困

ることはなかったのが救いだった。 

残りの授業でもしっかりと学べればと思う。 

********************************************** 

私はパソコンというと、メールとインターネットぐ

らいしか使うことができなかったのですが、この情

報活用基礎の授業を通じて様々なことを学ぶことが

できました。 

特に、HP 製作の授業の回で、タグというものの存在

は漠然と知っていたのですが、何だか難しそ

う・・・と今まで触れないようにしていたものがや

ってみると意外と面白くて、びっくりしました。 

これからはパソコンに対して苦手意識を持たず積極

的に取り組みたいと思います。 

********************************************** 

これまで Windows しか使ったことがなく、パソコン

といえば Windows に決まってる、というくらいに思

っていたので、最初は戸惑いました。馴染みのない

紫やグレーのデザインもとっつきにくい印象でした。

しかし、実際に使って多少慣れてくると、もともと

機能そのものには何も不自由するところがないので、

気にならなくなりました。そもそもメニューバーの

並びとか、基本的な部分は Windows と大差なく、む

しろ Linux のほうがわかりやすいと思うときもあり

ます。 

だから今は Linux システムを使うことには何の抵抗

もありません。 

しかし個人でパソコンを持つとなると、たいていは

Linux を使うことはないし、クラスでもほとんどの

人がそうだと思います。情報の授業の中で、あえて

馴染みのないシステムを使うのは、意味のあること

だと思います。 

********************************************** 

私は今までに、Windows システムにおける特定のソ

フトに触れたことしかなく、ただでさえパソコンに

対して若干の苦手意識を持っていたため、見慣れな

い形式や動作の多い Linux システムを利用すること

には不安や戸惑いを感じることもありました。 

 

しかしながら、そのように様々な角度からコンピュ

ータに関わることで、“限定された環境でのソフトの

使い方”ではなく、“もっと全体的な目線からコンピ

ュータをとらえ、その活用の方法を見出していくと

いう姿勢”というものが多少なりとも身についてき

たのでは、と感じます。 

 

もちろん、情報活用に関してはまだまだ不慣れで、

わからないことも多く、自分が理解できているのか

どうか心配になるような場面も多々あります。 

それでも、サイバーメディアセンターでの授業で得

られるものは大きく、いわゆる情報化社会において

必要な知識、技術の詰まった貴重な時間だと思いま

す。 

********************************************** 

  自分のパスワードとログイン名さえあれば学内の

どのパソコンからでも   自分のアカウントが使える

というシステムに非常に驚きました。また、   どこ

からでも使用可能な Web メールのシステムも良く

利用しています。 

  L inux システムのパソコンはよく目にしていた

Windows のパソコンとは違ったので最初は戸惑いま

したが、授業を受けるにつれ慣れてきました。 

********************************************* 

今まで OS は Windows しか使ってこなかったので、

Linux はかなり新鮮でした。ブラウザも Internet 

Explorer 以外は初体験でした。 

どちらも本当に使い勝手が違う。最初はそれこそブ

ラウザの開き方すらわかりませんでした。 

「OS はウィンドウズ！ブラウザは IE！これで世界

が統一すりゃいいじゃないか！！」こんな無茶苦茶

な感想さえ抱いていたのが正直なところです。しか



し、授業で先生に説明を聞き、TA の方々にも助けら

れながら、自分で操作していくうちに考えが変わっ

てきました。全く扱うソフトが違うといっても、結

局扱う操作はあまり変わらない。当然 PC 用語も変

化しない。むしろ違った方向から、PC にアプローチ

できることはすごくいい経験になる。実際、家で PC

を触る時も随分世界が広がった、深くなったと思い

ます。 

Linuxそのものへの感想ではなくて申し訳ないです。

ただ僕としては Linux に親しむというよりも、それ

を通してさらなる PC そのものの知識を得ることの

ほうが重要なので。この目的のための方法としては

素晴らしい授業だと思います。 

僕の感想としては以上です。 

********************************************** 

家にあるパソコンを触ってきたとはいえ、インター

ネットを閲覧することがほとんどだったので私はコ

ンピュータに関する知識については初心者でした。 

だから、全く最初から、というわけではありません

でしたが、コンピュータの初歩的な事から大学で学

べるのは、とてもありがたいことです。 

 

特におもしろかったのはホームページ作成でした。 

普段は何気なく閲覧しているものでしたが、センス

の良いサイトをみる度に、どうやってこのページを

作っているのかに興味を持ち始めてきたところだっ

たからです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

実際に作り始めると、想像以上にややこしく、時間

のかかるものだと実感しました。 

これを頻繁に繰り返してサイトを更新して行くのだ

と思うと、ホームページの管理とはなかなか面倒な

事なんだなと思ってしまいました。 

とはいえ、一つのホームページを自分で作り上げら

れた事は、私にとって自信の一つになりました。 

********************************************* 

一限から情報はしんどいです。テストもさっぱりで

したし、上達してる気がしません。 

きっとそれはこちら側の授業に対する姿勢の問題や

と思います。はい。反省です。 

パソコンの起動が遅いとかいう問題はないです。ま

だパソコンに対する恐怖は消えません。 

このセメスター中に、パソコンのあらゆる機能をマ

スターし、オタクと呼ばれるぐらいになりたいと思

います！ 

********************************************** 

この情報の授業を通していろんなことを学びました

が、残念ながらまだ“パソコン恐怖症”なるものは治

っていないように思います。 

しかしこの授業で習ったことを今後も活用し、もっ

とパソコンが使えるようになりたいです。 

この授業では絵を描くのが一番楽しかったのですが、

他にも自分で HP を作ったのはすごく自信につなが

りました。 

********************************************** 


